
第一中学校 

一つ一つのご意見に対して丁寧に話し合って決めているんだなと思いました。そのお

かげで、米沢市がますます良くなったり、改善すべき点がはっきりわかるようになったり

してとてもいいと思いました。少子高齢化が進んでいる今、米沢市の若い人も都会に出て

少なくなっていったり、若い人の人口自体が減っていったりしていると思います。もっと

米沢が活性化するために、若い人が増えるように、お店や職場が増えたらいいなと思いま

す。 

 

第二中学校 

社会の公民の時間に「地方自治」について学んでいる中で、言葉ではわかっていてもな

かなか想像することはできずにいたので、今回の出前授業で言葉でだけでなく意味もし

っかりと理解することができたので大変有意義なものになりました。 

 

第三中学校 

本日は本当にありがとうございました。市議会の様子について様々学ぶことができ、よ

い機会だったと思っています。内容については、評価できる点、疑問点など様々ございま

すので、今後のこういった講座に活きるよう感想としてご提案したいと思います。 

評価できる点としては、議員本人が中学校を訪れたということが挙げられます。議会へ

の親近感を持つことに繋がりましたし、言葉遣いもある程度ラフだったことで、遠いもの

という固定概念がありがちな政治を身近に感じることができたのではないかと考えます。

また、この講座のタイトルも「出前」というユーモアのあるものとなっており、第一印象

としては好印象を受けました。 

ただし、チャレンジングとも言える企画だからこそ、生徒として感じた疑問点も多く存

在しています。まず、この講座の趣旨、意図は何だったのか、という点です。なぜこの講

座をしていて、私達中学生にどのような行動をして欲しいのか、ということが理解できま

せんでした。講座の内容はわかりやすかったですし、参考になることも多かったのですが、

私達の行動に繋がりにくいと考えました。 

 

第四中学校 

市議会について詳しく知る機会がなかったので、今回の出前市議会はすごくありがた

かったです。自分はあまり市議会について興味がなかったのですが少し興味を持つこと

ができました。たくさんの意見を出していて、学校と少し似ているなと思いました。劇中

だけではなく現実の市議会でもたくさん意見が出されていると思うとすごいと思いまし

た。自分も話の場では積極的に発言していきたいと思いました。 

  



第五中学校 

市議会は自分の思っているよりもとても身近なものだと感じました。とても身近なこ

とを決めているので、より一層選挙に積極的に参加しようと思いました。どんな条約も市

議会の方々が話し合って決めていることを感じて、この米沢市をより良いものにしよう

としてくれていることに感謝の気持ちを持ちました。 

 

第六中学校 

私は、小学 3 年生のとき、議事堂に入ったことがあるのですが、あの大きいところです

べての話し合いが行われているのだと思っていたので、「委員会で話し合ってから」とい

うことを知り、驚きました。そして、地域の行事や、3 つの委員会を始めとするたくさん

の委員会があることを知り、すごく私達の身近にあるんだなと、実感しました。市議会の

皆さんの質問コーナーでの経験のお話、すごく心に刺さりました。挫折とかは、やっぱり

みんなが味わうことだから、周りの人に相談をするなどして、私自身も解決していこうと

思います。これからも頑張ってください。これからも宜しくおねがいします。 

 

第七中学校 

話を聞いて選挙はやっぱり大切なんだなと思いました。これからは私達が米沢のこと

を決めたりするのでしっかりとやりたいです。 


